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CULTURA

Em tempos de consumo desenfreado, o descarte de produtos eletrônicos 
se torna cada vez mais frequente. Neste âmbito, pensar no meio 

ambiente se torna necessário, tendo em vista os problemas causados 
pelo descarte irregular desses equipamentos. Em Holambra, mais de 200  

aparelhos são recuperados por mês.

Município estreia com vitórias nos 
Jogos do Circuito das Águas

Encontro de Voluntários e Tarde de 
Talentos movimentam o fim de semana

A Semana Cultural Piet 
Schoenmaker segue movimentando 

a cidade. Neste sábado, dia 31, 
será realizado o Encontro de 
Voluntários da cidade, que se 

dedicam a construir um trabalho 
colaborativo e de transformação 
social no município. A  atividade 
é realizada em parceria com o 
Conviva. No domingo, dia 1º, a 

partir das 13 horas, está prevista a 
1ª Tarde de Talentos de Holambra, 
aberta para a participação de toda 

a população.

GRATUITO

8

Recuperação de eletrônicos é uma 
forma de descarte consciente

MEIO AMBIENTE

ECONOMIA

Município abre 
inscrições 

para cursos de 
capacitação

Holambra começou com excelentes resultados na edição 2025 dos 
Jogos Desportivos do Circuito das Águas Paulista. A primeira etapa 
foi realizada nesse fim de semana em Jaguariúna. Das seis partidas 

disputadas, quatro terminaram com resultados positivos.

Encontro de 
corais reúne 

grande público

AI Prefeitura Holambra
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Divulgação

COMUNIDADE

Grupo realiza 
passeio à 

Fazenda em 
Campinas

Curso com 
Joan Melé está 
com inscrições 

abertas 

ESPORTES

Exposição de Imagens abriu a Semana Cultural Piet Schoenmaker na segunda-feira
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Expediente

O Morro do Macaco

Crônicas

Artigo
Meio ambiente, e eu com isso... Meu querido Opa (avô)

Essa reflexão foi inspirada 
após uma conversa com meu ami-
go Carlos Dorlass, uma daquelas 
pessoas realmente preocupadas 
com a importância da educação...

Bem, supondo estarmos em 
2060, quando todas as previsões 
sobre o aquecimento global esti-
verem, de fato, na ordem do dia... 
Meu neto, então com 44 anos, de-
cide me mandar uma mensagem:

"Querido Opa (avô em ho-
landês)...

Pois é, estou aqui, nesse mun-
do em que aquela 'verdade in-
conveniente' que você comentava 
quando eu tinha 9 anos... realmen-
te se concretizou. Fiquei pensando 
na sua geração. Vocês viveram as 
grandes mudanças. Foi naquela 
época que se iniciaram as altera-
ções no planeta — e que hoje nós 
estamos sentindo na pele.

Engraçado que o meu filho, 
que agora também tem 9 anos 
(ou seja, está na mesma situação 
em que eu estava naquela época), 
me perguntou: 'Pai, o seu Opa era 
mesmo tão comprometido assim 
com o meio ambiente? Ele e a ge-
ração dele?'— Eu acho que não — 
ele mesmo respondeu antes de eu 
poder pensar numa resposta...

Na Costa Esmeralda, em 
Santa Catarina, há uma tri-
lha de dificuldade média/
baixa que leva a um dos 
contrastes mais bonitos da 
natureza: de um lado, uma 
praia de mar calmo e prote-
gido. Do outro, um mar bra-
vo, aberto e selvagem.

Subimos esse morro 
com uma turma de amigos. 
Fizemos algumas pausas no 
caminho — o vento sopra-
va forte e a chuva ameaça-
va voltar. Na base, o alerta: 
"Não recomendamos subir 
hoje. A trilha está escorre-
gadia por causa da chuva."

Mesmo assim, decidimos 
seguir. Sentíamos que havia 
algo maior nos esperando lá 
no alto.

O que nos esperava era 
mais do que uma paisagem. 
Preparei um vídeo surpresa, 
com mensagens das nossas 
esposas e filhos. Eles res-
ponderam a duas pergun-
tas:

Por que somos impor-
tantes para eles? (mar cal-
mo)

Como podemos ser me-
lhores para eles? (mar bra-
vo)

Nem se tivessem combi-
nado:

Todos falaram as mes-
mas duas coisas:

Mais tempo com eles.

Mais presença quando 
estivermos juntos.

A gente vive achando 
que quem nos ama quer 
algo. Mas, no fundo, o que 
querem é alguém.

E você?

Tem dedicado tempo 
aos seus — de verdade?

Sem o celular na mão?

Isso me fez refletir... Se a sua 
geração presenciou essas mudan-
ças, desmatou, poluiu, degradou, 
provocou uma extinção em mas-
sa... e ainda assim sabia das con-
sequências, por que não fizeram 
nada? Ou, o que fizeram, foi total-
mente ineficaz?

Não entendo. E nem sei o que 
devo responder ao meu filho — o 
seu bisneto.

Acho que, me desculpe a fran-
queza, vocês simplesmente dei-
xaram acontecer. Efetivamente, 
não fizeram nada que fosse signi-
ficativo. Nem as árvores que você 
plantou foram suficientes, nem 
os livros infantis (que eu lia com 
tanto gosto) foram realmente efe-
tivos.

Acho que, se me permite criti-
car sem querer te ofender: faltou 
escala. Faltou atingir a massa, fa-
zer mudanças de fato, faltou co-
ragem de votar nas pessoas com-
prometidas.

Agora, estou aqui, meu que-
rido Opa, com a "batata quente 
na mão". Não sabemos para que 
lado devemos ir. O que posso fa-
zer para remediar o que estamos 
vivenciando neste mundo caótico 
que vocês promoveram?

A única coisa que me resta é... 

plantar uma árvore. Pois essa, sim, 
foi a ação mais importante que 
fizemos juntos e da qual me orgu-
lho, pois, para mim (e com certeza 
para o senhor) sempre significou 
ESPERANÇA... Lembra-se?

Plantar uma árvore. Ou me-
lhor, duas... melhor ainda... mui-
tas... Escala. Quem sabe...

Essa foi a lição da qual me 
orgulho de ter recebido. Mas, me 
desculpe novamente, a sua gera-
ção, não é uma da qual possamos 
nos orgulhar. Mas isso não quer 
dizer que não me orgulho do se-
nhor — e dos seus poucos amigos 
que também tentaram fazer a di-
ferença.

Que pena. Poderíamos ter um 
mundo bem melhor, mais justo, 
mais habitável… Agora chegou a 
minha vez. E espero que, quan-
do o meu neto me mandar uma 
mensagem, o conteúdo seja mais 
ameno. Aí, sim, direi a ele: “Pois 
é... como dizia o meu Opa: Co-
mece plantando uma árvore, não 
faça apenas a sua parte, mas faça 
mais, vá além.”

A que ponto estamos chegando?
Críticas ou sugestões? 
geraldo@hc2solucoes.com.br
Abraços,  
Prof Geraldo G J Eysink

 por 
Leopoldo 
Jereissati

Arquivo pessoal
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Bruno Carlstron

Serviços de assistência 
técnica podem ser encontra-
dos aqui na cidade, como na 
Eletrônica Holambra, onde 
o senhor Célio Rodrigues re-
cebe de 150 a 200 aparelhos 
por mês. Apesar da especia-
lidade com televisores, Célio 
também executa reparos em 
diversos eletrodomésticos 
como micro-ondas, ventila-
dores, cafeteiras, liquidifi-
cadores, aparelhos de som, 
entre outros. Em entrevista, 
ele diz: “a gente batalha tan-
to para conquistar as coisas 
e, às vezes, elas estragam no 
meio do caminho. Há quem 
prefira começar do zero e 
fazer tudo de novo, mas tem 
quem enxergue o valor e 
opte pelo reparo”.

Nem todo aparelho é re-
cebido por pedido de cliente. 
Peças podem ser reutiliza-
das na eletrônica e certos 
componentes são até raros 
no mercado, tornando-se 
uma boa ideia receber apa-
relhos doados fora de uso, 

sendo que é possível fazer 
essa primeira triagem e, pos-
teriormente, o descarte cor-
reto dos demais componen-
tes. A avaliação pode ser feita 
por técnicos especializados e 
mesmo um descarte, que an-
tes seria feito da forma cor-
reta, porém sem o benefício 
do reuso, passa a apresentar 
um valor financeiro.

Se olharmos pela pesqui-
sa da Green Electron, 43% 
da população ainda procura 
doar os aparelhos em boas 
condições e 30% executam 
a venda do aparelho. De 
certa forma, é possível dar 
um bom proveito para os 
acumuladores de pó, ainda 
que não estejam em pleno 
funcionamento. É importan-
te que essa ideia se torne 
comum entre os habitantes, 
e incluir a ideia de, não ape-
nas descartar seus aparelhos 
corretamente, como tam-
bém, retirar algum proveito 
desse processo de descarte.

Mas vale ressaltar que 

de nada adianta facilitar o 
trabalho dos técnicos e dos 
profissionais da reciclagem, 
tentando abrir ou despeda-
çar os aparelhos antes de 
chegarem até eles. Isso é, 
na verdade, perigoso e pode 
acabar expondo a pessoa 
a substâncias tóxicas. Por 
isso, deixe com quem enten-
de do assunto.

Por isso, vale dar uma 
olhada naquele quartinho, 
armário ou gaveta onde 
deixamos aquele item que 
nunca movemos e conside-
rar essa ideia. Mas de igual 
maneira, vale considerar 
opções como a doação ou 
a venda de aparelhos ele-
trônicos que forem substi-
tuídos quando compramos 
algo novo. E, em último lu-
gar, mas de grande impor-
tância, se for necessário o 
descarte, que seja feito de 
forma consciente e correta, 
amenizando os impactos 
no meio ambiente. (Bruno 
Carlstron)

Célio Rodrigues recupera de 150 a 
200 aparelhos por mês 

EXEMPLO DE SUSTENTABILIDADE

Recuperação de eletrônicos é uma 
forma de descarte consciente

SUSTENTABILIDADE

Os aparelhos eletrô-
nicos estão entre os 
itens mais necessá-

rios ao nosso estilo de vida na 
atualidade. Estão sempre ao 
nosso redor. Seja aquela im-
pressora que usamos apenas 
uma vez por ano, aquela televi-
são que raramente é ligada ou 
aquele smartphone que sempre 
levamos conosco para nos co-
municar e nos manter atualiza-
dos. Seu uso é constante, auto-
mático e passa despercebido a 
olhos desatentos. Mas mais de-
satento ainda é o brasileiro, ao 
considerar o que fazer com esse 
conjunto de fios, componentes e 
carcaças quando não apresen-
tam mais uma função.

Uma ideia peculiar é deixar 
o aparelho fora de uso armaze-
nado em algum lugar da casa. 
E sim, se você não mantém 
nenhum aparelho em desuso 
dentro de casa, você é a mino-
ria. Segundo um estudo feito 
pela Green Electron em 2021, 
83% dos brasileiros mantêm 
algum aparelho eletrônico 
sem utilidade. O mesmo estu-
do ainda constatou que quan-
to menor é o aparelho, mais 
tempo ele tende a permanecer 
armazenado. Por isso, pilhas e 
aparelhos pequenos, apesar de 
serem os mais descartados, são 
os que ficam em gavetas pelo 
maior tempo.

A falta de uso, muitas ve-
zes, ocorre por estragarem, 
quem sabe por um acidente 
tragicamente cômico, ou por 
chegarem ao fim de sua vida 
útil; outras vezes é apenas por 
serem substituídos por apare-
lhos mais novos, mais potentes 
e práticos. Fato é que todos os 
aparelhos eletrônicos chegam 
a um momento em que não são 
mais utilizados e fica a pergun-
ta: o que fazer com eles quando 
isso ocorre?

É neste momento, que esse 
resíduo eletrônico necessita de 
um destino correto para seu 
descarte. A ideia é permitir que 
peças e materiais que estão 
no aparelho sejam reciclados, 
reduzindo a necessidade de 
retirar mais matéria-prima da 
natureza e, assim, evitar o des-
carte incorreto no lixo comum, 
em que sua reciclagem é nula 
e seu impacto no ambiente é 
enorme. Essa prática, de reco-
lher resíduos eletrônicos, ain-
da recebe o nome técnico de 
mineração urbana, que produz 
matéria-prima a partir de pro-
dutos após seu consumo.

Um caminho para a solução 
desse problema é o descarte 
consciente, que pode ser feito 
em pontos de coleta especiali-
zada, como no Ecoponto Imi-
grantes, aqui em Holambra, 
ou em outros espalhados pela 
cidade. Essa forma de descar-
te garante que o aparelho se-
jaaa reciclado sem danos ao 
meio ambiente. No entanto, 
nem sempre nossos aparelhos 
eletrônicos estão prontos para 
seguirem esse caminho. Às ve-
zes, com alguns ajustes, trocan-
do alguns componentes e uma 
atenção bem dada, consegui-
mos estender o tempo de vida 
útil de um aparelho muito além 
do momento em que cogitamos 
o descarte. (Bruno Carlstron)

FÓRUM AMBIENTAL

Na semana passada, dos dias 21 ao 23 
de maio, Holambra recebeu o Fórum Brasil 
de Gestão Ambiental, um evento já trata-
do aqui no Jornal da Cidade. Mas dado o 
conteúdo do fórum e a conscientização e 
fomento de ideias sustentáveis, hábitos 
e atitudes como os tratados neste artigo, 
apontam para esse caminho: reforçar as 
boas práticas em busca de um futuro cada 
vez mais harmonioso e ecológico.
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AI Prefeitura de Holambra

Um leitor do Jornal 
da Cidade procu-
rou a nossa repor-

tagem para questionar a es-
cassez das doses da vacina 
contra a Covid no município. 
Segundo o morador de Ho-
lambra, estão sendo dispo-
nibilizadas apenas dez doses 
da vacina, sendo aplicadas 
somente no Posto Santa Mar-
garida, às segundas-feiras, 
das 8h às 11h30. 

No entanto, o morador 
afirma que procurou o servi-
ço no período indicado e não 
foi atendido. "Fui ao posto no 
dia 26, por volta das 10h30 

para tomar a vacina de re-
forço semestral com minha 
esposa e as doses já  tinham 
acabado", relatou o homem 
que ainda deixou sua preocu-
pação: "o vírus ainda circula 
entre nós".

Questionada, a prefeitu-
ra se manifestou por meio 
de nota. Segundo o Departa-
mento Municipal de Saúde 
de Holambra, a indisponi-
bilidade pontual da vacina 
contra a Covid-19, registrada 
recentemente nas unidades 
de saúde, foi causada por um 
aumento na procura pelas 
doses. O departamento in-

forma ainda que a previsão é 
de que a situação esteja regu-
larizada a partir do dia 2 de 
junho. Ressalta, ainda, que a 
aplicação ocorre na UBS San-
ta Margarida às segundas-fei-
ras e, no Imigrantes, às quar-
tas, sempre das 8h às 11h30. 
O antígeno deve ser aplicado 
anualmente em pessoas aci-
ma de 60 anos e semestral-
mente em moradores com 
comorbidades. Em caso de 
dúvidas, a orientação é para 
que a população procure a 
unidade mais próxima com 
caderneta de vacinação e do-
cumento com foto.

Aumento na procura por vacinas causa 
indisponibilidade pontual do imunizante

PREVENÇÃO

A Prefeitura de Holambra 
promove na próxima quar-
ta-feira, dia 28, a partir das 
13h30, audiências públicas 
para a apresentação do cum-
primento das Metas Fiscais e 

dos investimentos na área da 
Saúde referentes ao 1º qua-
drimestre de 2025. Os encon-
tros serão realizados no ple-
nário da Câmara Municipal, 
com acesso livre à população 

Inscrições 
abertas para 
curso com 
Joan Melé

ECONOMIA

Entre os dias 6 e 8 de 
junho, o economista ca-
talão Joan Antoni Melé, 
referência internacional 
na promoção de uma 
economia ética e susten-
tável, estará em Holam-
bra para conduzir o en-
contro “Fundamentos 
cristológicos para uma 
nova economia à luz 
da Pedra Fundamen-
tal”.  O evento acontece 
no Espaço Cultural Ter-
ra Viva. A programação 
inclui palestras, estudos 
e momentos de aprofun-
damento. Informações e 
inscrições podem ser 
feitas com Frans Scho-
enmaker pelo telefone 
(19) 99195-3550.
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A Prefeitura de Holam-
bra abre nesta sexta-
-feira, dia 30, inscri-

ções para cursos gratuitos de 
qualificação profissional volta-
dos para pessoas em situação 
de vulnerabilidade social. Para 
participar é preciso preencher 
o formulário disponível no site: 
www.cursofussp.sp.gov.br.

Nesta etapa estarão dispo-
níveis, entre os dias 9 e 24 de 
junho, o curso de Auxiliar de 
cozinha, que será realizado de 
segunda a sexta-feira, das 8 às 
12 horas e o curso de Gastro-
nomia com reaproveitamento 
de alimentos, em duas turmas: 
no período da tarde, das 13h às 
17h, e à noite, das 18h às 22h, 
também de segunda a sexta-
-feira. As vagas são limitadas. 
As aulas ocorrerão em carreta 
que ficará no estacionamento 
do Teatro Municipal Franciscus 
Johannes Eltink. 

"Oportunidade de qualifica-
ção profissional é, sem dúvidas, 
uma das formas mais eficazes 
de transformar vidas", disse a 
presidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Yvonne Schou-
ten Capato. "O programa é mais 
um passo importante nesse 
sentido, ao trazer para nossa 

Município abre inscrições 
para cursos gratuitos 

CAMINHO DA CAPACITAÇÃO

AI Prefeitura de Holambra

Começou na segunda-feira, 
dia 26, a 4ª edição da Ginca-
na Tampinha Legal, uma ini-
ciativa que mobiliza escolas 
do município em uma ação 
solidária voltada à preserva-
ção do meio ambiente. Com 
o término previsto para o dia 
14 de novembro, a iniciativa 
premiará os três estudantes 
da rede municipal e os três de 
outras instituições que mais 
coletarem tampinhas plásticas 
com um computador para o 1º 
lugar, um tablet para o 2º e um 
mini game console para o 3º.  

Para participar, os alunos 
deverão levar à escola em que 
estudam tampas plásticas 
de embalagens de produtos 
como garrafas pet, shampoo, 
esmalte, detergente, desodo-
rante, pasta de dente, tampi-
nhas das caixas de leite e suco, 

separadas por cores, limpas 
e agrupadas por quilo. Todo 
o material recolhido será ar-
mazenado e direcionado para 
a equipe do Tampinha Legal, 
um programa socioambiental 
da indústria de transformação 
do plástico que repassa às en-
tidades participantes recursos 
proporcionais aos itens arre-
cadados. A coleta de tampas 
plásticas, com geração de re-
cursos destinada a entidades 
assistenciais, foi regulamenta-
da pela Lei Municipal nº 965, 
de 12 de dezembro de 2019.

As entidades contempladas 
na cidade serão a Associação 
Príncipe Bernardo e o Núcleo 
de Atenção e Orientação Tera-
pêutica ao Trabalho, o NAOTT, 
que promovem o bem-estar e 
a inclusão social na comunida-
de. (AI Prefeitura de Holambra)

Prefeitura inicia a 4ª edição 
da gincana Tampinha Legal

CIDADANIA

cidade cursos que valorizam 
a dignidade, promovem auto-
nomia e ampliam as chances 
de geração de renda para os 
holambrenses que mais preci-
sam”, destacou.

Mais informações sobre 
as atividades podem ser obti-
das por meio do telefone (19) 

3802-8090 ou presencialmen-
te, no Centro de Referência da 
Assistência Social, o CRAS, lo-
calizado na rua Solidagos, nº 
99, no bairro Morada das Flo-
res. O horário de atendimen-
to é das 8h às 11h30 e entre 
13h30 e 16h. (AI Prefeitura de 
Holambra)
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A Semana Cultural 
Piet Schoenmaker 
segue movimen-

tando Holambra com uma 
intensa programação gratuita 
que valoriza a cultura local e 
homenageia um dos grandes 
nomes da história da cidade. 
A terceira edição do evento, 
que teve início na última se-
gunda-feira, dia 26, continua 
até domingo, dia 1º de junho, 
com atrações que incluem 
música, dança, cinema, arte e 
encontros especiais.

A exposição “Diálogos de 
Cultura: Brasil e Holanda em 
imagens e palavras” foi aber-
ta na segunda-feira, dia 26, e 
continua disponível à visitação 
na Biblioteca Municipal. Os vi-
sitantes podem conferir ima-
gens que retratam a história e 
cultura da cidade.

A programação continua 
nesta sexta-feira, dia 30, com 
sessões do documentário 
“Doce Brasil Holandês”, no 
Teatro Municipal. A atividade 
será voltada exclusivamente 
para estudantes do 9º ano da 
rede municipal de ensino. Às 
20 horas, na Praça do Moinho 
Povos Unidos, ocorrem apre-
sentações da Orquestra da Es-
cola Acalanto e do Quarteto de 
Cordas da Banda Musical Lyra 
Mojimirana.

No sábado, dia 31, será re-

alizado o Encontro de Voluntá-
rios da cidade, pesosas que se 
dedicam a construir um traba-
lho colaborativo e de transfor-
mação social no município. A  
atividade é realizada em par-
ceria com o Conviva (mais in-
formações na Pág. 8). O evento 
celebra a união de esforços em 
prol do bem comum e reforça 
o compromisso da comunida-

de com a solidariedade e o de-
senvolvimento local. 

Na sequência, às 10 horas, 
está prevista uma exposição 
floral da artista Stans Scheltin-
ga, na Praça do Moinho Povos 
Unidos. A partir das 13 horas, 
no mesmo local, ocorrerá o 
Festival Cultural, com diversas 
apresentações de dança e mú-
sica. Dentre as atrações: Fan-

Semana Piet Schoenmaker continua com 
Encontro de Voluntários e Tarde de Talentos

PROGRAMAÇÃO 

Divulgação

farra Amigos de Holambra, 
Associação Cultural Dança 
Viva  - dança folclórica, Grupo 
Ciranda De Luz - dança circu-
lar, Associação Cultural Dança 
Viva - dança folclórica, Cia de 
Dança Allegro - danças italia-
na e árabe, Projeto Villa Mu-
sical - hip-hop, Studio Tales 
Rosa - balé e dança flamenca, 
Espaço Patrícia Dorah - dança 
cigana, Tiago e Marconi - ser-
tanejo e Zapper’s Band - rock 
clássico.

No domingo, dia 1º, ocor-
rerá mais uma edição do Café, 
Viola e Flores, com participa-
ção da Orquestra de Viola Cai-
pira de Holambra e da Orques-
tra Esperança de Viola Caipira 

de Serra Negra,  na Praça do 
Moinho. No período da tarde, 
a partir das 13 horas, está pre-
vista a 1ª Tarde de Talentos de 
Holambra, aberta para a parti-
cipação de toda a população. 

A agenda de atrações conta 
ainda com apresentações de 
dança circular nas unidades 
de ensino municipais, promo-
vidas pela Associação Cultural 
Dança Viva.

O evento é realizado pela 
Prefeitura em parceria com 
iniciativa privada e conta com 
apoio da Secretaria Estadual 
de Cultura, Economia e Indús-
tria Criativas, Tudo Vira Cult 
SP, APAA - Difusão Cultural e 
Difusão Cult SP. 
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Escoteiros promovem evento 
para arrecadar fundos

SOLIDARIEDADE

A Associação Juve-
nil Jangal – Esco-
tismo Holambra 

está promovendo a venda 
de tickets para a retirada de 
um combo de leitoa assada. 
Cada combo acompanha ar-
roz, feijão, farofa, vinagrete 
e a protagonista, a leitoa. O 
conjunto será retirado no 
dia 7 de junho, sábado, no 
Jangal, das 12 até as 14 ho-
ras. Cada ticket custa 80 
reais e o combo serve duas 
pessoas.

O objetivo da venda é ofe-

recer algo para a comunida-
de em troca de recursos fi-
nanceiros para a associação, 
ajudando nos custos fixos e 
materiais pedagógicos, pos-
sibilitando atividades mais 
atraentes com um maior 
engajamento no movimento 
educativo dos escoteiros. 

Atualmente, a AJJ conta 
com 172 escoteiros inscritos 
divididos em seis subgru-
pos, com 21 líderes voluntá-
rios, além de uma diretoria 
com cinco voluntários, uma 
secretária e uma coordena-

dora pedagógica.
No total, 810 tickets estão 

sendo vendidos pelos pró-
prios escoteiros, cada um está 
com um talão de seis combos 
para vender. Alguns vendem a 
amigos e familiares, enquan-
to outros estão passando nas 
casas da cidade. Mas caso 
queira garantir esse almoço 
caprichado, há um ponto de 
venda fixo: a loja Village Va-
riedades, localizada na Rota 
dos Imigrantes, nº 325, Sec-
ção A, centro; ao lado da loja 
O Boticário. (Bruno Carlstron)

Divulgação
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Homenageando nossos Voluntarios!

Neste sábado, dia 31 de maio, será realizado na Praça do 
Voluntariado, o 2º Encontro dos Voluntários. 

Este evento, que integra a Semana Cultural Piet Scho-
enmaker, é  organizado pelo Grupo Conviva e conta com o 
apoio da Prefeitura de Holambra. 

O Encontro dos Voluntários tem como propósito reunir, 
homenagear e fortalecer a rede de voluntários da cidade, re-
conhecendo o trabalho daqueles que dedicam seu tempo e 
esforço em benefício de Holambra. 

Assim como na edição do ano passado, o ponto alto do 
evento será o anúncio e a homenagem aos Voluntários 2025. 
Cada homenageado será entrevistado por Margareth Pennin-
gs, que os convidará a compartilhar suas histórias, trajetórias e 
contribuições para o voluntariado em Holambra.

Após as homenagens, três atividades serão realizadas si-
multaneamente:   

•  Plantio de árvores: um gesto simbólico, em que cada ár-
vore plantada representa o legado dos voluntários para as fu-
turas gerações e o compromisso com o meio ambiente.

•  Construção Coletiva de um Painel Multicolorido: os vo-
luntários deixarão impressões de suas mãos em um grande 
painel, simbolizando a diversidade, união e a força da colabo-
ração comunitária.

• Inclusão de Plaquetas no Monumento dos Voluntários: 
uma ação de reconhecimento e gratidão, eternizando o nome 
daqueles que, muitas vezes de maneira silenciosa, transfor-
mam a realidade local.

Você é nossa convidada, nosso convidado, para participar 
deste momento especial de homenagem e celebração:   

• 2º Encontro dos Voluntários de Holambra
• Data: 31 de maio, sábado
• Horário: das 9 às 12 horas
• Local: Praça do Voluntários

Grupo Conviva 
Contatos (via mensagem - WhatsApp):

• Margareth Pennings - (19) 99544-4091
• Flavia Moraes - (11) 99165-4402
• Eduardo Ribeiro Machado - (19) 99677-1440 
• Cecilia Stolf
• Lídia Proost 
• Dick Schoenmaker - (19) 97164-2909
• Roberto Magno - (19) 99734-8263

Grupo realiza passeio para 
Fazenda Tozan, em Campinas

VROUWENGILDE

O grupo de senhoras 
Vrouwengilde, de 
Holambra, realizou 

mais uma tarde cultural no úl-
timo dia 21 de maio, com uma 
visita à histórica Fazenda To-
zan, em Campinas. A excur-
são, organizada com apoio da 
empresa Oma Glas, partiu do 
Clube Fazenda Ribeirão e foi 
guiada pelo anfitrião Swen. O 
passeio incluiu uma imersão 
no passado da fazenda, desde 
os tempos coloniais até a atu-
alidade, com destaque para a 
influência da família japonesa 
do grupo Mitsubishi. "Visi-
tamos o museu histórico, os 
terreiros de café, a casa sede 
com detalhes portugueses e 
japoneses, e também a sen-
zala", relata Maritha Domhof, 
integrante da comissão orga-
nizadora.

Além da rica contextuali-
zação histórica sobre o cultivo 
do café e a contribuição japo-
nesa em pesquisas agrícolas, 
o grupo fez um piquenique 
sob árvores centenárias, com 
cestas individuais repletas de 
delícias. A visita culminou no 
mirante da fazenda, o terceiro 
ponto mais alto de Campinas, 
a 715 metros de altitude. “A 
vista lá de cima é magnífica: 
talhões de café, a cidade de 
Campinas, Paulínia, e o pôr do 
sol de tirar o fôlego”, descreve 
Maritha. “Que tarde maravi-
lhosa nós tivemos!”, conclui.

Fotos: Arquivo Pessoal
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Encontro de Corais emociona público no 
Teatro Municipal de Holambra

TRADIÇÃO

Fotos: Arquivo Pessoal

Na noite do último 
dia 23 de maio, o 
Teatro Municipal 

de Holambra foi palco de 
mais uma edição do Encontro 
de Corais. O evento reuniu 
três grupos: o Coral Pró-Mú-
sica e o Coral Harmonia, am-
bos da cidade, além do coral 
convidado Vozes Bárbaras, 
de Santa Bárbara d’Oeste.

Com repertórios diversi-
ficados, cada grupo apresen-
tou cinco músicas, transitan-
do por estilos que foram do 
erudito ao popular, passando 
por canções folclóricas brasi-
leiras e holandesas. A plateia, 
que lotou o teatro, pôde apre-
ciar as interpretações.

Para Suzan Kievitsbosch, 
integrante do Coral Harmo-
nia, a noite foi especial não 
apenas pela qualidade das 
apresentações, mas pelo es-
pírito de união entre os gru-
pos. “Fiquei feliz com a apre-
sentação e com o encontro 
de corais, porque proporcio-
na uma troca de ideias, uma 
confraternização,  conhecer  
outros estilos de corais e le-
var ao público um pouco do 
que aprendemos, uma cul-
tura em forma de música”, 
destacou.

A opinião é compartilha-
da com Renato Optiz, do Co-
ral Pró Música, que também 
avalia o encontro como mui-
to proveitoso. "Eventos como 
estes são importantes para 
integração entre os corais e 
boas oportunidades para a 
população poder participar 
de atividades culturais de 
qualidade", afirmou.

O encontro de corais é 
uma tradição em Holambra e 
acontece duas vezes ao ano, 
com uma edição no primeiro 
semestre e outra no segundo, 
organizadas alternadamente 
pelos corais locais. Além des-
ses encontros, a cidade tam-
bém realiza, no fim do ano, o 
Encontro de Corais Natalino, 
promovido pelo Clube Fazen-
da Ribeirão.

Suzan também aproveitou 
para agradecer ao público 
presente e ao maestro Carlos, 
regente do Coral Harmonia. 
“Casa lotada, é gratificante! 
Agradeço, em nome de todos 
os coralistas, ao nosso regen-
te Carlos, por sua dedicação e 
paciência. Ele faz acontecer”, 
afirmou. Por fim, deixou um 
convite ao público: “Venha 
participar, pois quem canta 
seus males espanta.”

Coral Harmonia, de Holambra

Coral Pró Música, de Holambra

Vozes Bárbaras, de Santa Bárbara do Oeste
Thiago (Regente do Pró Música), Eduardo (regente das Vozes 
Bárbaras) e Carlos (regente do Harmonia)
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CIRCUITO DAS ÁGUAS PAULISTA

Holambra estreia com quatro vitórias em seis 
partidas nos Jogos Desportivos 

Holambra começou 
com excelentes re-
sultados na edição 

2025 dos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas Paulis-
ta. A primeira etapa foi reali-
zada neste fim de semana em 
Jaguariúna. Das seis partidas 
disputadas pelas equipes da 
cidade, quatro terminaram 
com resultados positivos. 

As vitórias vieram nas 
seguintes categorias: futebol 
masculino sub-15, futsal fe-
minino sub-17, futsal mascu-
lino sub-14 e vôlei masculino 

sub-17.
O torneio reúne as nove 

cidades que integram o Cir-
cuito: Águas de Lindóia, Am-
paro, Holambra, Jaguariúna, 
Lindóia, Monte Alegre do 
Sul, Pedreira, Serra Negra e 
Socorro. A próxima etapa da 
competição já tem data mar-
cada: será nos dias 28 e 29 de 
junho, em Holambra.

Segundo o diretor muni-
cipal de Esportes, Pedro Pao-
liello, o reusltado é positivo. 
"O desempenho dos nossos 
atletas nesta primeira etapa 

Prefeitura de Holambra

Semifinal

04/06/25 - Quarta-feira - Ginásio Municipal
19h - Fenix FC x Resenha 17 20h - Imigrantes x Grêmio Holambra

Campeonato Municipal de Futsal - Resultados Quartas de Final

Resenha17 4 x 1 Los Hermanos
Fenix FC 5(4) x 5(2) Arsenal Futsal

Grêmio Holambra 4 x 2 Tamo Junto
Imigrantes 6 x 2  Itaposse Futsal

Quartas de Final têm jogo decidido nos pênaltis
FUTSAL

O Campeonato Municipal 
de Futsal de Holambra segue 
a todo o vapor. Nessa semana, 
tivemos a fase de quartas de 
final com jogos equilibrados e 
com direito a disputa por pê-
naltis. À medida que o Campe-
onato caminha para suas duas 
últimas fases, times realizam 
jogos de grande qualidade 
e mostram todo seu esforço 
rumo à final.

Na segunda-feira, dia 26, o 
Resenha 17 levou a melhor so-
bre o Los Hermanos por 4 a 1. 
Em seguida, Fenix FC e Arsenal 
Futsal empataram a partida em 
5 a 5, levando a decisão para os 

pênaltis, com placar final de 9 
a 7 para o Fenix FC. Na quarta-
-feira, dia 28, Grêmio Holambra 
venceu o Tamo Junto FC com 
placar de 4 a 2. O último jogo 
das quartas de final foi a dispu-
ta de Imigrantes e Itaposse Fut-
sal, com um placar de 6 a 2 em 
favor do Imigrantes.

O melhor ataque continua 
sendo o Imigrantes, com 44 
gols marcados. Já a melhor de-
fesa ficou com o Grêmio Holam-
bra, com 9 gols sofridos ao lon-
go do campeonato. Yuri Goulart 
Galvão, do Imigrantes, leva a 
posição de melhor artilheiro 
até o momento, marcando um 

total de 14 gols para seu time.
O campeonato segue na 

próxima quarta-feira, dia 4 
de junho, às 19 horas, dando 
início à semifinal entre Fenix 
FC e Resenha 17. Às 20 horas, 
haverá o jogo entre Imigrantes 
e Grêmio Holambra. Todos os 

jogos acontecem no Ginásio 
Municipal com acesso gratui-
to. Mais informações sobre o 
Campeonato estão disponíveis 
na página oficial no AppEspor-
tivo, disponível gratuitamente 
nas lojas de aplicativos.  (Bruno 
Carlstron)

Vôlei Masculino Sub-17
Monte Alegre do Sul 0 x 2 Holambra

Vôlei Feminino Sub-17
Holambra 0 x 2 Pedreira

Futsal Masculino Sub-14
Monte Alegre do Sul 1 x 12 Holambra

Futsal Masculino Sub-12
Holambra 1 x 11 Águas de Lindoia

Futsal Feminino Sub-17
Monte Alegre do Sul 3 x 10 Holambra

Futebol Masculino Sub-15
Holambra 2 x 0 Pedreira

Inscrições 
abertas para 

aulas 
gratuitas

BASQUETE

Estão abertas as ins-
crições para aulas gra-
tuitas de basquete para 
crianças e adolescentes. 
As inscrições podem ser 
feitas no Departamento 
de Esportes, de segunda 
a quinta-feira, das 7h às 
17h; sexta-feira, das 7h 
às 16h. Necessário apre-
sentar Cartão Cidadão e 
Documento oficial com 
foto. Mais informações: 
3802-8098.

As aulas acontecem 
aos sábados, das 9h às 
10h, para moradores en-
tre 13 e 16 anos (mascu-
lino); e das 10h às 11h, 
para moradores entre 9 
e 12 anos (misto). Local: 
Ginásio de Esportes.

mostra o quanto Holambra 
vem investindo e acreditan-
do no esporte como ferra-
menta de desenvolvimento e 
inclusão". 

"Receber a próxima fase 
da competição é uma grande 
honra e também mais uma 
oportunidade de mostrar-
mos a força do nosso traba-
lho e da nossa comunidade 
esportiva. Faço um convite 
para que a população com-
pareça e torça para os nossos 
atletas", finaliza o diretor. (AI 
Prefeitura de Holambra)

Confira os resultados da 1º etapa dos Jogos Desportivos do Circuito das Águas Paulista
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Recuperação de impostos 
no agronegócio. 

Como potencializar seus recursos

Dr. Caius Godoy 
Advogado Especialista em Holdings 
Familiares. Presidente da Comissão 
de Cultura, Mídia e Entretenimento 

da OAB Jaguariúna. E-mail: 
caius.godoy@adv.oabsp.org.br

O agronegócio é um dos 
pilares da economia brasileira, 
responsável por uma signifi-
cativa parcela do PIB, geração 
de empregos e desenvolvi-
mento regional. No entanto, 
muitos produtores rurais e 
empresas do setor podem 
estar deixando de aproveitar 
oportunidades de recuperar 
impostos pagos indevida-
mente ou de forma excessiva 
ao longo de suas operações. 
A recuperação de impostos é 
uma estratégia que pode ge-
rar recursos adicionais, forta-
lecendo a saúde financeira do 
seu negócio.

Por que a recuperação 
de impostos é importante 
para o agronegócio?

No dia a dia do agronegó-
cio, diversas operações envol-
vem o pagamento de tributos 
como ICMS, IPI, PIS, COFINS, 
entre outros. Em alguns casos, 
devido à complexidade da 
legislação tributária, erros na 
apuração ou pagamento po-
dem ocorrer, levando ao paga-
mento de valores que podem 
ser recuperados posterior-
mente. Além disso, mudanças 
na legislação, incentivos fiscais 
e regimes especiais também 
podem oferecer oportunida-
des de restituição ou compen-
sação de impostos.

Quais impostos podem 
ser recuperados?

ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e 
Serviços): Muitas empresas 
conseguem recuperar crédi-
tos de ICMS pagos na aqui-
sição de insumos, máquinas, 
equipamentos e outros insu-
mos utilizados na produção 
agrícola.

IPI (Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados): Ca-
so a atividade envolva indus-
trialização ou beneficiamento 
de produtos, há possibilidade 
de recuperar créditos de IPI.

PIS e COFINS: São contri-
buições que incidem sobre o 
faturamento, mas podem ge-
rar créditos em determinadas 
operações, especialmente na 
aquisição de bens e serviços 
utilizados na atividade agrícola.

Como fazer a recupera-
ção de impostos?

A recuperação de impos-
tos exige uma análise deta-
lhada da documentação fis-
cal, das operações realizadas 
e da legislação vigente. O pro-
cesso geralmente envolve:

Auditoria Fiscal: Revisão 
minuciosa de notas fiscais, 
livros fiscais e registros contá-
beis para identificar créditos 
de impostos pagos indevida-
mente ou de forma excessiva.

Análise Legal: Verifica-
ção da legislação aplicável 
para garantir que os créditos 
identificados são legítimos e 
podem ser utilizados.

Elaboração de Requeri-
mentos: Preparação de pe-
didos de restituição ou com-
pensação junto aos órgãos 
fazendários.

Acompanhamento e De-
fesa: Monitoramento do pro-
cesso e defesa em caso de ques-
tionamentos ou impugnações.

Por que contratar um es-
pecialista?

A legislação tributária é 
complexa e está em constan-
te mudança. Um profissional 
especializado em agronegó-
cio e tributação pode ajudar a 
identificar todas as oportuni-

dades de recuperação, evitar 
erros que possam gerar autu-
ações fiscais e garantir que o 
procedimento seja realizado 
de forma segura e eficiente.

Benefícios da recupera-
ção de impostos.

Aumento de caixa: Recur-
sos recuperados podem ser 
reinvestidos na produção, 
tecnologia ou expansão do 
negócio.

Redução de custos: Mini-
miza o impacto dos tributos 
pagos indevidamente.

Segurança jurídica: Pro-
cedimentos realizados por 
especialistas garantem con-
formidade com a legislação.

A recuperação de impos-
tos no agronegócio é uma 
estratégia inteligente para 
fortalecer a saúde financei-
ra do seu negócio. Com uma 
análise cuidadosa, apoio de 
profissionais qualificados e 
atenção às mudanças na le-
gislação, é possível recuperar 
valores que, muitas vezes, fi-
cam esquecidos ou subutiliza-
dos. Assim, você potencializa 
seus recursos e garante uma 
gestão tributária mais eficien-
te, contribuindo para o cres-
cimento sustentável do seu 
empreendimento agrícola.

APB lança novo 
projeto de integração

FAMÍLIA ENGAJADA

Reconhecendo o pa-
pel essencial da fa-
mília na formação 

de cada indivíduo, a APB dá 
um passo importante rumo ao 
fortalecimento dos vínculos co-
munitários com o lançamento 
do Projeto “Família Engajada”. 
A iniciativa nasce do entendi-
mento de que a formação inte-
gral do ser depende não apenas 
da atuação da instituição, mas 
também do envolvimento ativo 
e contínuo das famílias na tra-
jetória de desenvolvimento de 
crianças e adolescentes benefi-
ciários da Associação.

A atividade é voltada para o 
acolhimento e o envolvimento 
das famílias dos beneficiários 
por meio de palestras e rodas 
de conversa, planejados con-
forme os interesses, necessida-
des e demandas desse público. 
Trata-se de um espaço de es-
cuta, diálogo e construção con-
junta de saberes.

Com o projeto “Família 
Engajada”, a APB visa fortale-
cer o protagonismo familiar 
e contribuir para o desenvol-
vimento pessoal e social de 
seus participantes. Ao esti-
mular o engajamento das fa-
mílias, cria-se um ambiente 
mais acolhedor e colaborativo, 
que repercute diretamente no 
desenvolvimento integral de 
crianças e adolescentes aten-

didos pela instituição.
A proposta dialoga com os 

eixos estruturantes do Serviço 
de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos – convivência 
social, direitos de ser e partici-
pação – reafirmando a impor-
tância do núcleo familiar como 
agente fundamental na forma-
ção de indivíduos autônomos, 
críticos e solidários.

Como forma de reconheci-
mento e valorização daqueles 
que se destacam por sua pre-
sença e compromisso, a APB 
realizará, ao final do ano, um 
sorteio especial entre as famí-
lias mais engajadas ao longo do 
projeto. A iniciativa busca pres-
tigiar, de forma afetiva, aque-
las famílias que demonstram 
verdadeiro envolvimento nas 
ações propostas, reforçando a 
importância da participação 
ativa para o sucesso coletivo.

Mais do que uma atividade 
pontual, o “Família Engajada” 
representa um convite: cons-
truir, em conjunto, caminhos 
de cuidado, escuta e transfor-
mação. Ao abrir espaço para 
o diálogo entre família e ins-
tituição, a APB fortalece não 
apenas laços afetivos, mas 
também os alicerces de uma 
sociedade mais participativa, 
estreitando os vínculos com a 
comunidade local. (Josie Araújo, 
Assistente Social)

Divulgação
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Três em Um
*Sandy queria passar despercebida. SQN. Vestida de vermelho, impossível não ser notada, né? 
rsrs. Ela apareceu em público pela primeira vez com o novo namorado, Pedro Andrade, no dia 
24 de maio, em São Paulo, quando estiveram no Teatro Sérgio Cardoso para assistir o espetáculo 
O Céu da Língua, de Gregório Duvivier. **A expectativa é grande para ver o filme O Diabo Veste 
Prada 2.  A Disney finalmente anunciou que o novo filme está programado para estrear no dia 1º 
de maio de 2026. ***Rolou no mundo das fofocas, dia 27/05, envolvendo o apresentador Fabrí-
cio Battaglini, do programa Mais Você,  dar uma sutil em Karine Teles, que interpreta a solteirona 
Aldeíde no remake de Vale Tudo. No tradicional café da manhã, o apresentador brincou com a 
atriz e aproveitou para enviar um recado para sua personagem na novela das nove da Globo. 
"Esperei tanto por esse café, vocês não têm ideia de como eu sou fã. Karine, avise a Aldeíde que 
eu estou disponível, tá bom?", disparou ele, arrancando risadas dos colegas de trabalho. 

O romantismo de José Augusto
José Augusto faz turnê para comemorar os seus 50 anos de carreira, marcada por grandes sucessos e uma voz incon-
fundível. O cantor e compositor promete uma apresentação repleta de memórias e emoções em uma noite única, 
que será eternizada através de suas músicas. Ele afirma não apenas relembrar os sucessos que marcaram sua trajetó-
ria, mas também trazer um toque especial ao apresentar músicas que ele interpretou de outros artistas, bem como 
aquelas que foram eternizadas por intérpretes que celebraram suas composições. Com a experiência do artista, ele 
garante no setlist, desde o sucesso “Chuvas de Verão” até a emblemática “Evidências”. Além dos sucessos consagra-
dos, José Augusto também promete surpresas e novidades durante o show, com as canções: “Ainda Ontem Chorei 
de Saudade”, composição do amigo Moacir Franco, e “Te Amo, Te Amo, Te Amo”, sucesso de Roberto Carlos. “Chegar 
aos 50 anos de carreira é um privilégio e uma bênção. Esta turnê é uma forma de agradecer aos fãs que estiveram ao 
meu lado ao longo dessas décadas. Será um momento especial para compartilharmos juntos as histórias que essas 
canções contam e celebrarmos a música que nos conecta”, destaca José Augusto. O show será dia 06 de junho (sex-
ta-feira), às  22 horas,  na casa de show Tokio Marine Hall. Os ingressos custam de R$ 140,00 a R$ 290,00. 
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Wagner Moura levou o troféu de melhor ator 
Huhuhu, mais um filme brasileiro fazendo história nos festivais internacionais. O filme "O Agente Se-
creto" venceu dois prêmios, uma das maiores premiações de cinema do mundo. Essa foi a primeira vez 
que o Brasil levou dois prêmios em uma mesma edição do Festival de Cannes. Wagner Moura levou o 
troféu de Melhor Ator, e Kleber Mendonça Filho ganhou o prêmio de Melhor Diretor. "Eu queria mandar 
um abraço para todo mundo que está vendo no Brasil, especialmente para Recife e Pernambuco", disse 
Kleber ao receber o prêmio de melhor direção. "Viva a cultura brasileira, viva aqueles que acreditam na 
importância da cultura para o desenvolvimento de qualquer país. O Brasil é o país da cultura e da arte. 
Viva o Brasil, viva os brasileiros, e vamos agora celebrar, aproveitar mais esse momento bonito da nossa 
cultura e do nosso cinema", celebrou Wagner Moura. A torcida foi grande. Isso significa que teremos 
chances novamente para a corrida do Oscar 2026, porque o Festival de Cannes é considerado um dos 
principais termômetros para a premiação americana. Mas não é fácil, se bem que “Ainda Estou Aqui” 
abriu esse espaço tão concorrido nos festivas internacionais. Mas para chegar até a indicação do Oscar 
2026 tem um longo caminho, tendo que passar por uma série de processos tanto na Academia Brasi-
leira de Cinema, quanto na própria Academia de Artes e Ciências Cinematográficas, responsável pela 
premiação. O elenco reúne ainda grandes nomes de artistas brasileiros, incluindo Maria Fernanda Cân-
dido, Gabriel Leone, Carlos Francisco, Alice Carvalho, Roberto Diogenes, Hermila Guedes, entre outros. 
A previsão para estreia de “O Agente Secreto” fica para o segundo semestre de 2025, sem data definida.
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